



ANNEE 1999 - 2000

Président Jacques VALADON



ROTARY CLUB DE PONTOISE

1660è DISTRICT

BULLETIN DU CLUB N° 45

Réunion Statutaire au siège

Le mardi 23 MAI 2000

Président de séance : Jacques VALADON.

Absents Excusés : Guy VAURILLON – Jean-Yves BOEFFARD.

Visiteurs :
Christiane COSTIL du Club de CERGY (95).
Corinne GINESTET du Club de CERGY (95).
René VENDRAMINI du Club de COLOMBES – BOIS
COLOMBES – LA GARENNE COLOMBES (92).
Notre ami Jean-Claude BACH, Pontoisien d'adoption récente,
mais encore attaché à son club d'Epinal.

Invité : Bernard CHICHEPORTICHE, nouvel ami et membre depuis ce soir !

CONFERENCIER : L'un des plus sympathiques ambassadeur de MADAGASCAR,
le bien-nommé Ludwig SIEBECKE, sur le sujet :
«MADAGASCAR, LE PAYS OU JE SUIS NE !».

BULLETINIER : Olivier GRAFTIEAUX qui n'a pas chômé ce soir.

DATES A RETENIR :

Mardi 30 mai 2000	Diner avec épouses. <i>admis</i>
Mardi 6 juin 2000.....	Comité. ✓
Dimanche 18 juin	Brocante des Cordeliers. ✓
Dimanche 18 juin	Fête des Pères. ✓
Dimanche 18 juin	le Soir le KART organisé par le Club de CERGY.
Vendredi 23 juin	PASSATION DE POUVOIR

Le Président, après avoir attendu que la très nombreuse assistance de ce soir, (*comme cela fait plaisir de se retrouver presque tous ...*), puisse prendre place autour des tables légèrement déplacées par rapport aux autres fois, ouvre la réunion statutaire à **20 heures 25 minutes**.

2,
D'entrée, le Président remercie les membres présents d'être venus si nombreux ce soir, même si le chef des programmes y est pour un peu (...) et notamment les amis du Club de CERGY que l'on ne pouvait ignorer pour être les deux seules femmes à notre table ce soir, ce qui a apporté un côté «kitsch», rare au Club.

Jacques expose à l'assemblée, la teneur de la Conférence de District du Samedi 20 mai qui s'est déroulée à H.E.C à JOUY EN JOSAS toute la journée.

Le président donne ensuite la parole à Pascal LANGLET qui décrit le déroulement de cette journée, et regrette que seuls cinq membres du Club, sans compter la présence de Madame Charlotte FINKELSTEIN qui a été vivement remercié par l'intervenant, étaient présents, ce qui représente le minimum vital.

Le sujet abordé était L'EAU. Le débat qui découle de source a été fort riche, documents importants à l'appui.

Pascal nous invite tous à être présent le mois prochain à la prochaine Conférence de District, notamment et surtout le bureau montant.

Jean QUENTIN s'empresse de prendre la parole à lui donnée par Jacques, à l'effet de citer Madame LE GOUVERNEUR, et exprime franchement, sans arrières pensées, que ces membres sont inexistantes au Club de PONTOISE, ce sont les «*LES ROTARIENS LE CHAISE*», tout en précisant que ce sont ceux qui ne participent à pas grand chose. Avis aux «pros» est ainsi donné, nous allons veiller à ce que les chaises soient moins rembourrées.

Le Président tenait à remercier officiellement devant le Club, Paul PARCILLIE et Jean FOUCHE, pour leur aide à la fabrication et à la pose de la roue Rotarienne à JOUY EN JOSAS et à Jean QUENTIN pour la surveillance. Le convoyeur n'a pas eu droit à sa prime, mais merci toutefois à Jean-Pierre MONSIRE, de CERGY, pour son dévouement.

Merci d'avoir respecté votre pari du relais Sainte Jeanne ! le Club en est d'autant plus enorgueillit.

Puis est venu le moment de donner la parole à nos visiteurs.

Jacques présente René VENDRAMINI, membre du Club de COLOMBES (92) qui a été Président lorsque Charles était Gouverneur et précise que ce fut pour tous une excellente année.

René présente la manifestation organisée par son Club, avec Bernard DERVAUX futur Gouverneur 2000-2001, qui a pour effet d'inaugurer les QUATRE heures du Rotary en Karting. Cette manifestation aura lieu le 1^{er} juillet 2000 à CORMEILLES EN VEXIN à 9 heures, sur des 4 temps de 270 cm3 de 11 CV. L'épreuve aura lieu avec des équipes de 8 coureurs pendant quatre heures, soit 30 minutes environ chacun.

Les bénéfices seront reversés à la FONDATION ROTARY, et les trois premiers Clubs recevront successivement 10.000 FF, 6.000 FF et 4.000 FF. Le prix de la participation par équipe est de 4.800 FF.

Le Président, Jacques remerciant, sous les applaudissements, René, donne la parole à Christiane COSTIL du Club de CERGY.

Elle expose que le Club de CERGY propose le 18 juin 2000, à 18 heures, pendant 2 heures, moyennant le prix par personne de 560 FF (dont buffet campagnard non alcoolisé !!), pour la 3^{ème} année, à CORMEILLES EN VEXIN, la même compétition.

Avis aux amateurs. Le 18 juin pouvant toujours servir d'essai préalable au 1^{er} juillet 2000 (Merci Jean QUENTIN pour la boutade).

Jean-Claude FISCHER, dans le cadre de la parole donnée aux membres, expose qu'il revient dans la région à partir du 1^{er} juillet 2000, à la Délégation du Val d'Oise du Bâtiment. Merci d'avoir enfin compris que le département des impressionnistes est plus favorable que celui des coronas.

Enfin, le moment tant attendu par Claude CHEVRIER et son filleul : Bernard CHICHEPORTICHE est arrivé. Claude se lève et présente à l'Assemblée son filleul et ami : Bernard qui habite à CORMEILLES EN PARISIS, 28 Rue Champs-Guillaume.

Bernard est né en 1944, en Algérie, alors française, et arrive en Métropole en 1956 à l'âge de 12 ans, sur MEAUX, puis à LEVALLOIS-PERRET et enfin à PARIS. Il a deux enfants de 26 et 24 ans (Bernard tu fais plus jeune !) Anne et Nicolas et a épousé Annick en 1969 que certains connaissent déjà. Elle sera présente à la passation de pouvoir du 23 juin 2000.

Il a toujours travaillé dans la Finance d'entreprises où il a acquis de nombreuses connaissances, puisqu'en 1985 il entre chez CALBERSON (tandis que Claude était à la SNCF). En 1997 c'est la rencontre et nos amis découvrent l'une des passions commune, savoir : venir en aide aux autres et notamment aux jeunes, surtout dans le cadre de l'activité UN METIER / UN ROTARIEN.

L'assemblée ovationne le nouvel ami Rotarien très sympathique, puis le Président, respectueux du protocole, sous le regard de Frédéric ZANUCCHI et de Claude, le parrain, fait membre du Club et du Rotary International : Bernard, en lui remettant son bâton de pèlerin, sa roue et l'annuaire des Rotary-Clubs.

Bienvenue à toi Bernard et n'oublies pas les bonnes traditions de ma région qui est aussi celle de ton Parrain Claude : LA CHAMPAGNE, cela se fait autour d'une flûte.

Le protocole annonce, dans la liesse générale, le menu de ce soir.

Puis, sur les coups de 21 h 50 minutes, le Président Jacques VALADON, fit retentir la cloche afin de présenter le conférencier de ce soir, **Ludwig SIEBECKE**, membre du Club, sur le sujet : «MADAGASCAR, LE PAYS OU JE SUIS NE !».

**«NE PAS VOIR MADAGASCAR ET MOURIR, C'EST TROP BETE»
(Ludwig SIEBECKE)**

L'homme de bois qu'est Ludwig, comme nous le savons tous, est aussi Malgache, c'est pourquoi il nous exposa pendant près de 45 minutes l'histoire, la Géographie, la faune, les traditions, le Tourisme, le Climat de son Pays : MADAGASCAR, dans le but d'organiser, éventuellement avec le Club, un voyage de 10 à 12 jours.

Le voyage pourrait avoir lieu au moment de l'éclipse solaire, d'autant plus que ce sera au moment de l'hiver en France, la première année du 21^{ème} siècle, l'an prochain.

La capital de MADAGASCAR est ANTANANARIVO (ou TANANARIVE en Français), qui est un Etat constitué par une Grande Ile de l'Océan Indien, séparée de l'Afrique par le Canal de Mozambique qui comprend 587.000 Km² et environ 12.400.000 habitants que l'on appelle Malgaches.

L'ILE est donc entourée de merveilles (merci Roger...).

Ludwig, naturellement passionné par son sujet, expose à l'Assemblée que l'ILE, cinquième continent, est formée, au centre, de hauts plateaux granitiques, surmontés de massifs volcaniques au climat tempéré par l'altitude (900 à 1.600 mètres), qui retombent à l'est sur une étroite pleine littorale, chaude, humide et forestière. L'ouest est occupé par des plateaux et des collines sédimentaires, calcaires et gréseux, au climat plus sec, domaines de la forêt claire, de la savane et de la brousse.

L'histoire de l'ILE ne permet pas de retrouver des fossiles, ce qui rend très difficile la datation exacte des premières populations.

Elle commencerait à partir du XII^{ème} siècle, lorsque des commerçants arabes se sont installés sur les côtes. Les premiers Européens sont les Portugais vers 1500 qui ne parviennent pas à créer des établissements stables. Les Français fondent FORT-DAUPHIN en 1643 et l'abandonnent en 1674. En 1817, RADAMA 1^{er} reçoit de la Grande-Bretagne le titre de Roi de MADAGASCAR. En 1895 MADAGASCAR est annexée par la France qui abolit l'esclavage. En 1946 MADAGASCAR devient territoire d'Outre-Mer et en 1960 devient indépendante.

L'histoire troublante de MADAGASCAR nous a souvent été cachée par la période de la Colonisation. Selon notre conférencier, MADAGASCAR est une Ile qui reflète la mondialisation avant l'heure, pour être un parfait exemple d'harmonie entre les peuples et les races. Elle ne comprend pas moins de dix-huit ethnies.

Les Traditions y sont importantes et très fortes, notamment celle qui ne manqua pas de frapper nos esprits, qui consiste à déterrer les morts, chaque année, le tout appuyé par des photos impressionnantes.

Ainsi, un mort n'est pas mort tant que l'on pense à lui.

Enfin, le président, vers 22 heures 45 minutes se lève pour remercier, avec toute l'Assemblée, le conférencier de ce soir qui a connu là, un succès immense.

Le trésorier me souffle dans l'oreille qu'il faut se mettre à jour de ses cotisations avant de procéder à l'arrêté des comptes. Les amis qui se reconnaissent doivent impérativement régulariser leur situation avant toute exécution forcée à la requête obligeante de Monsieur le Président VALADON assisté de son Bureau.

AMITIES ROTARIENNES
Olivier GRAFTIEAUX
Bulletinier d'un soir.